BIBLIOTHÈQUES DE LYON

(SUITE.) *

La Bibliothèque Coste

Ai-je besoin de consacrer quelques lignes à cette bibliothèque sans égale? Qui ne la connaît à Lyon et dans tout le monde lettré? qui ne parle encore de cette splendide collection, les uns pour se rappeler l'heureux souvenir de l'avoir vue, de l'avoir compulsée, d'avoir admiré ses trésors inestimables, dont leur savant propriétaire faisait les honneurs à tout venant, et les autres, qui ne connaissent que son catalogue, pour déplorer sa dispersion? Longtemps, on put croire que M. Coste la laisserait à sa ville natale; il en avait exprimé l'intention à ses amis, comme aux hommes d'étude auxquels il ouvrait sa bibliothèque (4), mais les circonstances, peut-être même les évé-

^(*) Voir la précédente livraison.

⁽¹⁾ C'était son intention formelle, dont il aimait à s'entretenir avec ses visiteurs et ses amis, mais les événements de 1848 la modifièrent. Effrayé des émeutes et des manifestations qui se succédaient chaque jour, il changea ses dispositions et, à son heure dernière, il n'eut pas le temps de revenir sur cette déplorable détermination.

M. Coste avait eu tellement le projet de léguer sa bibliothèque à sa ville natale que non-seulement c'était le fond habituel de sa conversation, mais qu'il avait manifesté l'intention de faire exécuter